

Esta circular recoge las primeras discusiones del SNC sobre el resultado electoral y sobre las nuevas tareas que la situación abierta plantea a la LCR. Es evidente que muchas de las cuestiones necesitan de una ampliación o de un desarrollo mucho más amplio. Esto, junto con el balance global de las elecciones es lo que intentaremos hacer la próxima semana.

1. - El significado del voto en estas elecciones que, hace falta tenerlo presente, no han sido libres, es claro: la gran mayoría de los trabajadores y trabajadoras se han pronunciado por el rechazo o todo lo que ha supuesto el franquismo. Mucho más que esto, la mayoría de la población ha desconfiado justamente de que los partidos de la burguesía pudiesen acabar con el franquismo. Las cifras son concluyentes: a escala de todo el Estado, los partidos obreros (PCE-PSOE, PSP-FPS) han tenido alrededor de un millón de votos más que de los burgueses (UCD, AP). Que esta mayoría no tenga un reflejo en el número de diputados y senadores es uno de los efectos de la ley electoral antidemocrática que padecemos.
2. - La segunda constatación a hacer es la pulverización de las formaciones políticas de la burguesía, de los equipos políticos de recambio a Suarez. La afirmación del entorno del presidente Suarez a costa de la destrucción de la DC se convierte en una de las expresiones del aumento de las dificultades de la burguesía con tal de controlar la situación. La derrota de Fraga será un nuevo acicate para que AP convierta a sus diputados en una tribuna del miedo y la hecatombe, mientras por debajo de la mesa financiera y estimula "la estrategia de la tensión". La situación de inestabilidad política, social, económica y nacional que nosotros preveíamos no hará más que agravarse en un plazo muy corto.
3. - El éxito de los partidos obreros ha sido un éxito limitado, no tan solo por lo que suponen estas elecciones -y cualquiera otra- y la falta de libertades, sino también por su campaña. La falta de unión, la ausencia por su parte de ningún tipo de candidatura al poder, etc., ha hecho que no tan solo el peso de las luchas de los últimos años, sino tampoco el peso social de la clase obrera se haya visto reflejado.
4. - Todo esto que hemos dicho hasta ahora referido a todo el Estado, es aún mucho más cierto en Catalunya, donde los partidos obreros han conseguido bastante más del 50 % del total de votos. La explosión política y social que esto significa es bastante clara como lo es la voluntad de autogobernarse -por muy confuso que se pueda expresar- que el voto mayoritario, tanto en el Congreso como en el Senado, supone. Pero hemos de decir aún más cosas. El hundimiento relativo del PDC, es decir, del partido encabezado por Pujol tiene un significado mucho más amplio que la pura anécdota electoral. Supone, aun más en la medida de que va acompañado del pinchazo casi total de la UDC, uno de los partidos "históricos" de la burguesía catalana, un cierto desmembramiento de la burguesía catalana que se encuentra prácticamente sin una dirección política creíble, sin una alternativa de gobierno ~~de gobierno~~ para Catalunya. Esto es peligroso para ellos a corto plazo en la medida de que en cuestión de unas cuantas semanas se abrirá un proceso de constitución de instituciones autonómicas, más o menos "descafeinadas". Incluso de cara a los partidos obreros mayoritarios no es demasiado cómoda: su política de pacto y de colaboración de clases pierde un poco de fuerza en su explicación "clásica" al lado del interés de lograr mayorías parlamentarias, etc.. El movimiento no tardará demasiado en exigir al PSC-PSOE y del PSUC que asuman sus responsabilidades como fuerzas mayoritarias. Y en la situación abierta después del 15 de junio sus responsabilidades ~~responsabilidades~~ son muy amplias y nada cómodas. Es muy significativo el viaje urgente de los "triunfadores", Raventos y Triguier a Madrid para negociar lo más rápidamente posible con Suarez y el Rey, como lo es también el mensaje de Tarradellas apoyando esta negociación.
5. - Uno de los problemas que hace falta afrontar rápidamente es el de la actitud del movimiento de masas en Catalunya, de la clase obrera en primer lugar, ante el triunfo electoral. De una parte por la sorpresa de los resultados, y por otra por la políti-

ca desinformativa del gobierno y, finalmente por las continuas llamadas a la "moderación" y a la "responsabilidad" de los partidos mayoritarios, el movimiento está bastante lejos de asumir el significado de la victoria en las urnas. Y en la misma medida esto dificulta el que él mismo emplace a los partidos que ha votado con tal de que cumplan con sus promesas en todos los terrenos. Esto no hace otra cosa que facilitar un más amplio campo de maniobra para la negociación, el pacto y la transacción de éstos con el gobierno y la burguesía.

6. - Después de este breve análisis -que encontrareis ampliado en la Declaración del SNC, en la del BP y en los textos del próximo CNC, hace falta pasar a definir nuestras tareas en los próximos días. Estas empiezan por la definición de una alternativa presentada por la victoria socialista-comunista.

Lo primero que hay que decir es que, en la medida que ha quedado claro que los partidos obreros han tenido detrás a la mayoría de las "provincias" más pobladas e industrializadas, estos tienen que formar gobierno: FUERA SUAREZ. GOBIERNO DEL PSOE-PCE y US.

La tarea de este gobierno, sin ningún ministro de la burguesía y sin ningún pacto con ella es la de llevar adelante lo que todo el pueblo quiere: TODA LA LIBERTAD AHORA. Amnistía total, disolución de los cuerpos e instituciones represivas, derogación de toda la legislación franquista, legalización de las organizaciones obreras, feministas y juveniles sin exclusiones, exigencia de responsabilidades por los crímenes, etc. (ver manifiesto de la LCR) Incluyendo la exigencia de disolución de las Cortes actuales y de la convocatoria de elecciones libres a Cortes Constituyentes, el reconocimiento de la soberanía de las naciones: convocatoria de Parlamentos Constituyentes y Soberanos en cada una de ellas, y reconocimiento de su derecho al autogobierno, medidas sociales tal como las 40 horas, etc., y las nacionalizaciones de empresas en crisis...

Por lo que pertoca a Catalunya, la exigencia de la formación inmediata de un Consell Executiu de la Generalitat formado por el PSC-PSOE y el PSUC se ha de acompañar de que sea éste el que convoque -ejerciendo la soberanía- elecciones a un Parlamento de Catalunya Soberano y Constituyente y cumpla con el programa enunciado más arriba sea el que sea el gobierno en Madrid.

Por lo que hace a la cuestión de "La Asamblea de Parlamentarios" nuestra posición es, en el caso de que se constituya, emplazarla mediante los partidos obreros a que, si realmente quiere hacer algo útil, que convoque las elecciones al Parlamento Constituyente y nada más.

7. - Definir las líneas generales de nuestra alternativa no es suficiente. Hace falta también proporcionar orientaciones de acción al movimiento para desbloquear la pasividad actual. Tenemos dificultades para hacerlo ahora mismo, pero parece que podemos hacer todo un conjunto de propuestas del siguiente tipo: A los sindicatos de que organicen la ocupación de los locales y medios de la CNS y que ejerzan la libertad sindical en las fábricas utilizando locales de la empresa, etc.

Hace falta también impulsar iniciativas en el terreno de la imposición de la Amnistía laboral organizando la entrada masiva de los despedidos, etc..

En los barrios y pueblos pensamos que se ha de organizar la sustitución de las autoridades municipales del franquismo, ocupando su lugar las asociaciones de vecinos mediante la expulsión de juntas de distrito, alcaldías, concejales, etc. Proseguir en más escala con la ocupación de viviendas vacías, puede ser también otra vía.

El terreno de la Amnistía para los presos y presas políticas es uno de los temas más importantes. A pesar de esto las dificultades para organizar una real movilización de masas que los libere sin esperar ningún indulto más, son también reales. Hace falta pues hacer un esfuerzo inmediato de sensibilización que sea capaz de hacerla posible. La cuestión del autogobierno y de la soberanía es también un tema susceptible de movilizar -y donde tenemos mucho interés en hacerlo-. Hace falta pues, aprovechar cualquier ocasión, tipo reunión de la Asamblea de Parlamentarios, retorno de Tarradellas, etc. para intentarlo.

SNC, 16 de Junio. 1978

